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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Michoacán podría despenalizar el aborto este miércoles  
Sin más discusión y por la vía rápida el Congreso del Estado pretende aprobar mañana 
miércoles la despenalización del aborto si este se realiza antes de las 12 semanas de 
gestación. En sesión de la Comisión, realizada la tarde del lunes, el asunto se incluyó en 
asuntos generales, motivo por el que ni los diputados que la integran, pero que están en 
contra, estaban enterados, la priísta Daniela de los Santos y el panista David Cortés. 
Aunque el dictamen de todas formas iba a transitar con el voto de los morenistas Anabet 
Franco, Fidel Calderón y el verde ecologista Ernesto Núñez, Daniela de los Santos optó, 
por al menos garantizar que la decisión sea informada y sea obligación del Estado 
proporcionarle atención psicológica.  
 
Alistan grupos provida protestas ante posible despenalización del aborto 
El Consejo Provida Michoacán está convocando a movilizarse en contra de la intención del 
Congreso del Estado de aprobar la despenalización del aborto en Michoacán. Una oración 
y estar pendientes por si hay necesidad de activarse y tomar el Congreso del Estado, el 
miércoles desde muy temprano, o bien alguna otra acción de la que estarán informando 
para movilizar a toda la gente que sea posible, se indica en el mensaje que circula grupos 
de Whatsapp. De acuerdo con el mensaje, en sesión de la Comisión de Justicia, el pasado 
lunes dictaminaron una iniciativa que se presentará, en una sesión extraordinaria, el 
miércoles por la noche para que el aborto se legalice.  
 
Votarán diputados eliminación del uso del cubrebocas en Michoacán este miércoles 
Michoacán eliminará el uso del cubrebocas. Este miércoles, en el Pleno del Congreso del 
Estado, los diputados votarán la iniciativa que envió el Titular del Ejecutivo Estatal en la 
cual se propone la abrogación de la Ley que Regula el Uso del Cubrebocas en el Estado 
de Michoacán. El dictamen que hizo la Comisión de Salud y Asistencia Social será tocado 
en la sesión extraordinaria, luego de la sesión ordinaria que está convocada a las 9:00 horas 
para este miércoles. En el decreto, se indica que será la Secretaría de Salud en Michoacán 
quien dictará y publicará las medidas y procedimientos sanitarios para continuar cuidando 
y garantizado la salud pública en la entidad, ante el COVID-19. 
 
Urge intervención de Ejecutivo y Legislativo por caso Penjamillo  
Los poderes Legislativo y Ejecutivo deben intervenir de manera inmediata en Penjamillo 
ante la desaparición de facto del Cabildo, al ausentarse más de la mitad de sus integrantes, 
afirmó el coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Víctor Manuel Manríquez. La Ley Orgánica Municipal no considera supuestos como 
lo que está ocurriendo en este municipio, ya que el Cabildo no puede sesionar porque 
necesariamente deben asistir 50 por ciento más uno de sus integrantes y cinco de los nueve 
que lo conforman están fuera del municipio, indicó. Por esa razón, dijo que aun cuando 
transcurran 30 días de que la síndica y cuatro regidoras abandonaron el municipio, no se 
podría hacer la declaración de su ausencia ni llamar a sus suplentes y, por eso el Ejecutivo 
y Legislativo deben intervenir de manera urgente. 
 
Con Fortapaz, avanza pacificación de Michoacán: Seyra Alemán 
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Con el arranque de la primera etapa del Fortapaz, se abrirán mejores de condiciones de 
seguridad para los 97 ayuntamientos y 19 comunidades autónomas que se incorporaron a 
este programa, cuyo sustento depende de una bolsa de 758 millones de pesos que será 
utilizada para equipar y capacitar a las policías municipales de Michoacán, subrayó la 
diputada Seyra Alemán Sierra. En calidad de vocera del Grupo Parlamentario de Morena 
en el Congreso de Michoacán, Seyra Alemán remarcó la visión municipalista que acompaña 
al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien, en la primera etapa del Fortapaz, entregó 
105 patrullas a 57 alcaldes michoacanos incorporados a este programa. 
 
Congreso de Michoacán analizará instalación de redes de monitoreo y alerta sísmica 
en el estado 
 En el seno del Poder Legislativo quedó la propuesta para la instalación en redes de 
monitoreo y alerta sísmica. El planteamiento de la Coordinación estatal de Protección 
Civil, al frente de Jorge Romero  Alvarado, señala que el objetivo es instalar al menos una 
alerta entera en cada cabecera  municipal y en el caso de la ciudad de Morelia en 
distintos puntos para proteger la mayor  distancia. La idea  de dicho proyecto es colocar 
las alertas repetidoras tanto en espacios escolares, oficinas de gobierno y espacios 
concurridos para reducir el impacto de la actividad sísmica de todas las regiones. 
 
Comunidades de Erongarícuaro piden que el Congreso les dé dinero para la Noche 
de Muertos 
En voz del presidente del Consejo de Autoridades de la Región Lacustre, tata Pedro, 
solicitaron que el recurso destinado a las comunidades y municipios para la celebración de 
la Noche de Ánimas sea considerado en el presupuesto que aprueba el Congreso del 
Estado, ya que esto permitirá llegue directo a los beneficiarios sin tener que estar cada año 
realizando las gestiones para que reciban este apoyo; esta petición, la realizó durante el 
acto de entrega de apoyos para Noche de Muertos por el gobierno del estado. En la 
comunidad de Arocutín, lugar donde cada año el panteón es uno de los mayormente 
reconocidos al velar a las ánimas ya que utilizan todos los materiales naturales, sin meter 
nada de plásticos, Pedro comentó a los funcionarios estatales presididos por Roberto 
Monroy, secretario de Turismo, que la ceremonia de la Noche de Ánimas se realiza con el 
apoyo o no del gobierno estatal o municipal. 
 
Disfraza a tu mascota y llévala a la Pasarela del perror, en Morelia 
Con la finalidad de sumar esfuerzos para la concientización de la tenencia responsable de 
animales de compañía y fomentar la convivencia familiar, la diputada del Distrito 11 de 
Morelia Andrea Villanueva Cano realizará este próximo sábado 22 de octubre a las 5 de la 
tarde, la “Pasarela del Perror”. Con este evento, la diputada Andrea Villanueva busca 
trabajar de la mano con la ciudadanía para promover la tenencia responsable de animales 
de compañía, pues en Morelia sigue creciendo el abandono y la violencia en contra de 
perros y gatos tanto en los hogares como aquellos en situación de calle.  
 
SFA aplaude ahorro presupuestario de 42 millones de pesos en el Congreso de 
Michoacán 
El secretario estatal de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, dijo que en el 
gobierno estatal hay “beneplácito” porque el Congreso del Estado obtuvo un ahorro de más 
de 42 millones de pesos, el cual retornará a las arcas estatales de manera “transparente e 
institucional”. Se trata, dijo, de un “hecho encomiable porque ellos, los diputados, como 



 
 
 
 

                                                               19 de octubre de 2022 
representantes del pueblo, están dando ejemplo de buenas prácticas en el ejercicio 
presupuestal”. “Consideramos que, en su momento, el Poder Legislativo remitirá los 
recursos mencionados a la Secretaría de Finanzas y Administración”, señaló el funcionario 
estatal, y argumentó que “se trata de un ejercicio de disciplina en el manejo del dinero que 
proviene de los michoacanos”. 
 
Prevalece déficit millonario en el Congreso de Michoacán: Barragán 
El integrante del Comité de Administración, Juan Carlos Barragán Vélez, desmintió los 
supuestos ahorros y superávit en el Congreso de Michoacán, y por el contrario, aseguró 
que en el Poder Legislativo prevalece un déficit de alrededor de 30 millones de pesos. Lo 
anterior con relación a varios comunicados de prensa, en los que se asegura un superávit, 
sin embargo, el diputado de Morena informó que, no se trata de dinero sobrante a causa de 
ahorros, sino una retención de pagos por parte de la pasada presidencia de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo). Sigue habiendo un déficit de 29 o 30 millones de pesos que 
tenemos que identificar y ver cómo se va a cubrir, porque es dinero que se tiene que cubrir 
antes del 31 de diciembre". 
 
Respeto de ida y vuelta con Oscar Escobar, asegura Lariza Pérez 
Respetamos lógicamente a nuestro compañero Oscar Escobar, y de allá para acá también 
ya existe el respeto”, aseguró Lariza Pérez Campos, coordinadora de la bancada panista 
en el Congreso del Estado. Lo anterior luego de la confrontación interna albiazul que derivó 
en la salida de Oscar Escobar Ledesma de la bancada albiazul, y con ello la pérdida panista 
de la presidencia de la Junta de Coordinación Política del Congreso que Lariza Pérez ocupó 
menos de dos semanas. Sobre el particular la legisladora aseguró que “la unidad, la 
democracia, el respeto en Acción Nacional siempre prevalece, el bien común siempre 
prevalece; y en la bancada de Acción Nacional siempre anteponemos al partido y a 
Michoacán antes que los asuntos personales”. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura refrenda su compromiso con el combate a la inseguridad: Julieta 
García 
 
Presentarán iniciativa para promover programas sociales en lenguas indígenas 
 
Impulsará 75 Legislatura reconocimiento y apoyos al sector panadero tradicional y 
artesanal de Michoacán  
 
Congreso brindará certeza a municipios en dictaminación de sus leyes de ingresos 
para 2023: Julieta Gallardo 
 
Uso pleno de instrumentos de ordenamiento ecológico, vitales para un desarrollo 
sustentable: Fanny Arreola 
 
Acertado es el ejercicio de los Diálogos Por México, para construir un mejor y 
renovado PRI: Hernández Peña 
 
Gloria Tapia entrega apoyos a las familias de localidad La Encarnación en Zitácuaro 

http://congresomich.gob.mx/
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Congreso debe asumirse como factor detonante para un desarrollo equitativo en 
Morelia: Víctor Zurita 
 
Contra la mortalidad materna, es urgente redoblar los esfuerzos: Mónica Valdez 
 
Hay que cerrar filas frente a la inminente embestida contra nuestro sistema electoral: 
Víctor Manríquez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Morena Michoacán será neutral con precandidatos presidenciales 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, indicó que el partido será 
neutral con los precandidatos a la presidencia de la República del 2024, por lo que darán 
apoyo tanto a Claudia Sheinbaum o Marcelo Ebrard. “Nuestra postura es de respaldo total 
a todos y todas, si viene aquí Claudia Sheinbaum vamos a apoyarla, vamos a ir a escuchar; 
si viene Marcelo Ebrard lo vamos a ir a escuchar; si viene quien venga de los compañeros 
y compañeros […] vemos en ellos a compañeros muy valiosos”.  
 
Silvano Aureoles anda “envalentonado y prepotente” pero mexicanos conocen sus 
“corruptelas”: Celis Silva 
El dirigente morenista Juan Pablo Celis Silva respondió este martes a las acusaciones del 
exgobernador Silvano Aureoles Conejo, quien en un pasado encuentro con medios declaró 
que sus adversarios de Morena le tienen envidia: “me traen tatuado en la mente y en la 
piel”. “Eso ya es la locura, se le sale y no puede controlar su ambición, […] es alto su 
egocentrismo y a nosotros nos parece hasta cómico”, señaló este martes en conferencia 
de prensa el líder de Morena en Michoacán. 
 
Renovación del Consejo estatal se realizó en apego a la ley: PAN 
Tras los señalamientos por presuntas irregularidades de militantes en la renovación del 
Consejo del PAN Michoacán, el secretario general, Javier Estrada Cárdenas, aseguró que 
fue un proceso transparente y sin la injerencia de los órganos internos del partido. Estrada 
Cárdenas invitó a los panistas a que recurran a las instancias legales para que inicien la 
revisión de las irregularidades, pues aseguran que hubo manipulación en los registros de 
candidatos a consejeros por parte de la dirigencia estatal. 
 
Por inseguridad, PRD no ha podido instalar comités municipales en Tierra Caliente 
Por la inseguridad y presencia de grupos criminales que les impiden ingresar a municipios 
como Nueva Italia, La Huacana, Churumuco, Aguililla o Tumbiscatío, el PRD no ha podido 
conformar comités municipales en las regiones de Tierra Caliente y Sierra-Costa de 
Michoacán. Así lo confirmó por medio de una entrevista el secretario de Planeación 
Estratégica y Organización, Helder Valencia Soto, quien a su vez reconoció que en el 
proceso del fortalecimiento de las estructuras del partido, ha sido complejo conformar los 
113 comités en ciertas regiones de Michoacán. 
 
Penjamillo no es un tema político, es un asunto de seguridad: regidora desplazada 
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El de Penjamillo no es un tema político, sino un asunto de seguridad, aseguró desde su 
autoexilio una de las regidoras desplazadas, quien lamentó que por boca de autoridades y 
dirigentes partidistas se haya aludido a su localización, poniéndola junto a sus compañeras 
de Cabildo en riesgo. Cabe recordar que el pasado 20 de septiembre, síndica y cuatro 
regidoras tuvieron que salir desplazadas de Penjamillo junto con familiares, luego de que 
en los hogares de dos de ellas irrumpiera un comando armado de 15 hombres 
encapuchados, quienes las sometieron, golpearon y amenazaron, les robaron sus 
dispositivos móviles, y les advirtieron que tenían que alinear con la presidenta municipal 
Xóchitl Kareli Del Río Carranza. 
 
Alcalde panista de Los Reyes pide reposición de Consejo Estatal 
El presidente municipal de Los Reyes, José Antonio Salas Valencia, se sumó a los panistas 
michoacanos que están inconformes por el proceso de renovación de su Consejo Estatal, 
por lo que va a solicitar que se reponga porque lo califica como “un cochinero”. Entrevistado 
en el marco de entrega de patrullas a ayuntamientos por el programa Fortapaz, dijo que 
nunca había presenciado tantas anomalías, pues se observaron falsificaciones de firmas, 
algo impensable para su partido. Asumió que tiene serias diferencias con la dirigente estatal 
Refugio Cabrera Hermosillo, a quien “le dieron el juguete, pero no leyó el instructivo”. Dijo 
que para limpiar los resultados del Consejo debe entrar el Comité Ejecutivo Nacional 
encabezado por Marko Cortés, en quien confía porque lo considera su amigo y compañero 
de lucha. 
 
Rechaza IEM consulta en Nahuatzen para presupuesto directo 
Miembros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) rechazaron efectuar una consulta en 
el municipio de Nahuatzen –para que los habitantes decidan sobre la administración directa 
del presupuesto y se conforme un Concejo con paridad de género que sustituya el sistema 
de partidos– bajo el argumento de que existen tres grupos distintos que se ostentan como 
representantes de la comunidad. En sesión virtual extraordinaria urgente efectuada este 
martes y encabezada por el presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, se informó que 
el 17 de mayo de 2022, un grupo de ciudadanos solicitó la realización de una 
consulta previa, libre e informada para que los pobladores decidan si quieren que la 
comunidad administre los recursos económicos del ayuntamiento de manera directa a 
través de su autoridad tradicional. 
 
En municipios de Morena no hay focos rojos por amenazas del crimen organizado: 
Juan Pablo Celis. 
El dirigente estatal de Morena, rechazó que en el caso de los gobiernos municipales donde 
gobierna este partido existan focos rojos o amenazas del crimen organizado. El líder estatal, 
Juan Pablo Celis, señaló que hasta la fecha mantienen reuniones con cada uno de los 
regidores de los municipios donde gobierna Morena, no han identificado hasta el momento 
alguna situación que ponga en riesgo a los alcaldes o los integrantes del Cabildo. También 
negó las integrantes del Cabildo de Penjamillo, hubieran sido abandonadas por las 
autoridades, dijo que desde que conoció de la situación fue un puente para analizar su 
casos. 
 
Bienvenidos, todos los políticos que se quieran sumar a Morena: Celis Silva 
Sin descartar que en próximos días se sumen a Morena más actores políticos provenientes 
de otros partidos, el dirigente del partido guinda en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, 
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aseguró que son bienvenidos todo los personajes que se quieran sumar al movimiento, 
siempre y cuando, respeten a la militancia morenista. En rueda de prensa, el líder estatal 
mencionó que quienes se han sumado a las filas de Morena es sin buscarlos, pues dijo, su 
partido es nuevo, pero de puertas abiertas. 
 
Asociación "Michoacán al Frente" adelanta carrera para convertirse en partido 
político 
La asociación "Michoacán al Frente" representada legalmente por Ezequiel Hernández 
Arteaga, y que se le atribuye al ex gobernador Jesús Reyna García, se encuentra 
encabezando la lista de las 12 asociaciones que buscan convertirse en partido político en 
al entidad. Y es que de las 75 asambleas que cada asociación está obligada a cumplir con 
fecha límite del 31 de diciembre de 2022, "Michoacán al Frente" ha atendido 62, 7 
canceladas por falta de quorum y realizadas 55. 
 
Aprueba IEM lineamientos para la consulta popular en Santiago Azajo 
En sesión extraordinaria urgente de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos 
Indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se aprobó el plan de trabajo para la 
consulta de la comunidad indígena de Santiago Azajo del municipio de Coeneo. Marlen 
Arisbe García de León, consejera presidenta de la citada Comisión, presentó el dictamen 
que indica que la consulta popular para ejercer sus propios recursos conforme a sus usos 
y costumbres, se realizará este próximo 23 de octubre del presente año. 
 
Lamentable Que SEGOB Catalogue A Michoacán Un «Paraíso De Incidencia 
Delictiva» Y Bedolla NO Actué: PRD 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), reiteraron el llamado urgente al gobierno del estado a replantear la 
estrategia de seguridad pública, pues es lamentable, que mientras la Secretaría de 
Gobernación (Segob) cataloga a Michoacán como un “paraíso de la incidencia delictiva”, el 
Gobernador y sus funcionarios sigan en la inacción. El dirigente estatal del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, dijo que nuestro instituto político no ha sido ni será un obstáculo en los 
esfuerzos que se emprendan para la pacificación del estado, sin embargo, es importante 
que por parte del gobierno estatal en coordinación con la federación, se reconozca el 
problema y que haya un viraje en la estrategia de seguridad. 
 
Costará 20 años reparar el daño de López Obrador al país: Silvano  
El exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles Conejo señaló que para resarcir los daños 
que ha provocado al país el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, se 
necesitarían por lo menos 20 años. En una conferencia de prensa en el restaurante El 
Toronjil de Chilpancingo, el aspirante presidencial perredista recalcó que será una alianza 
entre partidos políticos la que sin duda podrá ganarla a Morena.  
 
Pide edil de Tzintzuntzan piso parejo en apoyos para Pueblos Mágicos  
La entrega de apoyos a los Pueblos Mágicos no se hizo de manera democrática; algunos 
accedieron a fondos millonarios y otros no.  El presidente municipal de Tzintzuntzan, José 
Guadalupe Ramírez Reyes, aseguró que si bien, este año les aumentaron 20 mil pesos, es 
poco, ya que a Pátzcuaro el apoyo rebasa el millón de pesos.  “Los municipios más 
pequeños hemos sido hechos a un lado (…) la mayor riqueza del lago la tiene Tzintzuntzan, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136900-aprueba-iem-lineamientos-para-la-consulta-popular-en-santiago-azajo.html
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yo le he pedido apoyo al Gobernador”, así lo manifestó el alcalde.  Pidió que no se politicen 
los recursos y que sea entregado por igual a todos los Pueblos Mágicos.   
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Fortapaz no llegará a 16 municipios en su primer año de operación 
El Fondo para el Fortalecimiento para la Paz en Michoacán (Fortapaz) no llegará a 16 de 
los 113 municipios del estado debido a que en su mayoría no contaron con el presupuesto 
que les correspondía aportar, por lo que tendrán que solventar con recursos propios el gasto 
en infraestructura, capacitación y programas sociales de prevención del delito. Esta mañana 
se entregaron 105 patrullas para 58 ayuntamientos que sí se suscribieron al programa 
estatal, y aunque en su discurso el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que eran 
110 los beneficiados, más tarde fue desmentido por Edwin Sánchez Coria, secretario 
ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, quien precisó que la cifra correcta es 
de 97. 
 
Homicidios en Michoacán van a la baja: Gobernador 
El gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, dio a conocer que la entidad tiene 
grandes avances en materia de seguridad, y por ello en las cifras del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad, Michoacán va a la baja en el rubro de homicidios. El 
gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, dio a conocer que la entidad tiene grandes 
avances en materia de seguridad, y por ello en las cifras del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad, Michoacán va a la baja en el rubro de homicidios. “Ahorita 
escuchamos datos del propio sistema nacional de seguridad pública donde muestra un 
avance, la verdad muy considerable, de una reducción de menos 24 por ciento del homicidio 
en Michoacán”, destacó en entrevista el mandatario estatal 
 
DIF Michoacán, sede del seminario ¿Qué son los Derechos Humanos? 
Se realizó el seminario de capacitación ¿Qué son los Derechos Humanos?, en las 
instalaciones de Casa Michoacán. Al hacer uso de la palabra, la presidenta honoraria del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Grisel Tello Pimentel, invitó a los 
presentes a realizar acciones en beneficio del interés superior de la niñez, por lo que, dijo, 
es necesaria la capacitación para que todas y todos tengan la oportunidad de atender de 
manera oportuna las necesidades de la infancia y adolescencia michoacana. 
 
Concluye taller para la protección del ambiente en comunidades indígenas 
Con el propósito de conocer las diferentes plataformas de gestiones para la protección del 
ambiente y el territorio, el personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente 
(Seduma) participó en el curso-taller “Gestión social para la protección del ambiente y el 
territorio en comunidades indígenas”, convocado por la Comisión Estatal para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas de Michoacán. En el taller, los expositores plantearon un 
panorama general sobre las problemáticas de los municipios, comunidades y ejidos que 
impactan en el medio ambiente. Asimismo, abordaron las bases constitucionales y la 
legislación ambiental para cada entorno. 
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Consejeros del Poder Judicial de Michoacán se capacitan en mecanismos 
alternativos de solución de controversias 
Javier Gil Oseguera, Dora Elia Herrejón Saucedo, Octavio Aparicio Melchor y Víctor Lenin 
Sánchez Rodríguez, integrantes del Consejo del Poder Judicial de Michoacán, iniciaron un 
taller de mecanismos alternativos de solución de controversias (MASC) que contempla una 
duración de 45 horas a lo largo de 9 semanas. La impartición de clases de manera híbrida, 
es decir, tanto virtual como presencial, tiene el objetivo de que la consejera y los consejeros 
conozcan los elementos básicos de los MASC, especialmente la mediación y la conciliación, 
así como las técnicas para su aplicación al procedimiento administrativo sancionador, 
privilegiando el diálogo para una solución más pronta y expedita de dichos asuntos. 
 
Jornadas Fronterizas en 2023 serán binacionales: Semigrante 
En 2023 las Jornadas Fronterizas serán binacionales, pues se acudirá a Estados Unidos 
para conocer las necesidades de viva voz de las y los migrantes michoacanos, anunció la 
titular de la Secretaría del Migrante, Brenda Fraga Gutiérrez.  Lo anterior, al encabezar las 
Jornadas Fronterizas que se desarrollaron en el Colegio de Morelia, donde recalcó que uno 
de los retos mayúsculos para atender cabalmente a la migración estriba en frenar la 
burocracia y flexibilizar los mecanismos para dar atención al sector.  Ante enlaces y 
regidores de la región Morelia, Brenda Fraga resaltó que las Jornadas Binacionales tendrán 
también la intención de generar campañas informativas sobre los derechos político- 
electorales del sector.  
 
Capacita Seimujer a 33 municipios para atender violencia contra las mujeres 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
capacitó a titulares de las Instancias Municipales de la Mujer (IMM) de 33 municipios sobre 
la importancia de su participación en el Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar 
y Erradicar la violencia contra las mujeres (SEPASEV). La titular de la Seimujer, Tamara 
Sosa Alanís, informó que estas acciones se realizan a través de la Dirección de 
Transversalidad y Políticas Públicas y tienen como objetivo promover el cumplimiento de la 
Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado de Michoacán, que 
establece diversas obligaciones, entre las cuales se encuentra la Instalación de los 
Sistemas Municipales que forman parte del Subsistema Regional del SEPASEV. 
 
#Michoacán Bedolla Respalda Iniciativa Para Expropiar Cuentas Bancarias Olvidadas 
Gobierno de Michoacán respaldada la iniciativa que propone tomar el dinero de cuentas 
bancarias «olvidadas», que no hayan presentado ningún movimiento en los últimos 6 años 
y el recurso sea repartido entre los estados del país. Así lo declaró Alfredo Ramírez Bedolla, 
gobernador de Michoacán, ante la pregunta expresa de los medios de comunicación 
sobre cuál sería el tema al que pediría atención por parte del Gobierno Federal. «Bueno, yo 
creo que lo que ya está haciendo el Gobierno Federal, la Cámara de Diputados y lo que va 
a hacer el Senado, de todas esas cuentas bancarias abandonadas que suman 22 mil mdp 
21 mil mdp van a llegar a los Estados», expresó. 
 
Alejandro Leal Solís, nuevo director del Sistema DIF  
La presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
Michoacán, Grisel Tello Pimentel, entregó el nombramiento como director general a 
Alejandro Leal Solís. De acuerdo con un comunicado de prensa, en ese marco, el ahora 
director general señaló que dará continuidad a los trabajos que la dependencia estatal ha 
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venido realizando para apoyar a niñas, niños, adolescentes, mujeres, hombres y personas 
adultas mayores en situación de vulnerabilidad. Agregó que mantendrá una relación 
transversal con otras dependencias y entidades, como el Sistema Nacional DIF y los 
Sistemas DIF Municipales; además de trabajar de manera integral con los Centros de 
Asistencia Social de la capital y el interior del estado para vigilar que cumplan con las 
normas de operatividad y de trato social; entre otras acciones. 
 
Ofrecerán 900 vacantes en la Feria nacional del empleo en Michoacán  
En el marco de la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral y el Turismo, que se 
realizará el jueves 27 de octubre, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el 
Servicio Nacional de Empleo (SNE) ofrecerán más de 900 vacantes de diferentes perfiles 
ofrecidas por 120 empresas.  En un comunicado de prensa se informó que en rueda de 
prensa encabezada por el encargado del Despacho, Rubén Medina González, el director 
de Empleo Digno de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Elesban Aparicio 
Cuiriz, informó que el evento se llevará a cabo de 9:00 a 16:00 horas, tanto en Morelia como 
en las unidades regionales de Pátzcuaro, Uruapan, Zitácuaro, Zamora, La Piedad y Lázaro 
Cárdenas.  
 
Van por 6.5 mmdp para desarrollo de obras en 2023, en Michoacán  
El sector de la construcción y el Gobierno del estado alistan un esquema para desarrollo de 
infraestructura para el próximo año, para lo cual preparan la petición presupuestal. El 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que el tema se está abordando en conjunto 
con el gremio y el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) para que en 
2023 se tengan más de seis mil millones de pesos para obras de diversos sectores. 
“Estamos trabajando en la Secretaría de Finanzas porque vamos a proponerle a las 
diputadas y los diputados locales un esquema de financiamiento para aumentar la obra 
pública, darle un jalón”, dijo.  

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia cerrará el 2022 con afluencia turística de 4.2 millones de personas 
La secretaria de Cultura municipal, Thelma Aquique Arrieta, estimó que la capital 
michoacana cerrará el año con una afluencia turística de alrededor de 4.2 millones de 
personas. Indicó que en el último cuatrimestre de este año, que corresponde de mayo a 
agosto, se registró una afluencia de al menos 1.4 millones de visitantes, por lo que reiteró 
que de mantener esta tendencia se podría romper con los números registrados en 2019, 
año en el que la ciudad registró una de sus mayores cifras en presencia de turistas. 
 
Cabildo de Morelia otorga concesiones a 10 empresas recolectoras de basura 
Alrededor de 10 empresas recolectoras de basura en la capital michoacana, recibieron la 
concesión para continuar trabajando de la mano del ayuntamiento de Morelia en dicho 
tema. Durante la sesión extraordinaria de cabildo, los regidores aprobaron la entrega de las 
concesiones a las empresas Servilimpia, Melchor Ocampo, Generalísimo Morelos, Retirem, 
Emiliano Zapata, Solidaridad, Ecolimpia, Valladolid Morelia, Hermenegildo Galeana y 
Lázaro Cárdenas. 
 
Estrechan lazos comerciales Morelia y Emiratos Árabes Unidos 



 
 
 
 

                                                               19 de octubre de 2022 
Con la finalidad de propiciar un intercambio comercial, cultural y económico, el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar encabezó un encuentro con el Sultán Mohamed Al-
Taei, primer secretario de la Embajada de Emiratos Árabes Unidos en México. En el marco 
de su asistencia al Quinto Fórum de Negocios de Morelia, el Sultán compartió al alcalde, 
“me enamoré de la capital michoacana, es una ciudad muy bella y tiene mucho para 
mostrar; tiene historia y unos maravillosos edificios”. 
 
Morelia atenderá incremento de accidentes en moto, explica Alfonso Martínez 
Ante el incremento de accidentes fatales de motociclistas en Morelia, el Ayuntamiento 
atenderá este fenómeno vial para evitar este tipo de accidentes. Ello lo comentó el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó que su 
administración se ha dado a la tarea de poner orden el tránsito y la vialidad en toda la 
ciudad. «Hay que poner mucha atención y es a lo que nos referimos cuando queremos 
poner en orden a la ciudad en el tema vial», dijo. 
 
Replanteará Poncho a la concesionaria Kansas City el requerimiento de pasos 
seguros en la vía férrea 
Ante los accidentes relacionados con el tren, Alfonso Martínez Alcázar enfatizó que a 
Kansas City Souhtern de México le corresponde atender la infraestructura requerida para 
los pasos seguros y colocación de "plumas". El presidente municipal señaló que KCS 
deberá ser solidaria con la ciudad y emprender las acciones que correspondan para reducir 
los incidentes, como el ocurrido hoy entre el ferrocarril y un tráiler. Comentó que en 
próximos días se sostendrá un encuentro con directivos de la empresa concesionaria de la 
vía férrea; ante quienes se expondrá la necesidad de contar con cruces seguros. 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Dos mil 468 casos confirmados de viruela símica en México; 6 en Michoacán 
Desde el primer reporte y hasta el 17 de octubre se han confirmado dos mil 468 contagios 
de viruela símica en las 32 entidades federativas, refiere el Informe Técnico Semanal de 
Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud. En tres personas que 
fallecieron durante su atención médica se identificaron lesiones compatibles con viruela 
símica, lo que fue confirmado por laboratorio. Estos decesos son analizados con 
detenimiento por un grupo de personas expertas en materia de infectología para emitir el 
dictamen que determinará si es atribuible o no a la infección por virus de la viruela símica. 
 
Morelia: invita SSM a realizarse la mastografía en la Uneme Dedicam 
En el mes de la sensibilización contra el cáncer de mama, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) invita a las mujeres de más de 40 años a realizarse la mastografía, 
acudiendo a la Unidad de Especialidades Médicas en Detección y Diagnóstico de Cáncer 
de Mama (Uneme Dedicam), en la ciudad de Morelia. En la Uneme Dedicam se puede 
realizar una cita gratuita para practicarse la mastografía a los teléfonos 44.33.24.61.33 y al 
44.33.15.46.16, o bien acudiendo a las instalaciones ubicadas en Guillermo Roquet #250, 
a un costado del Hospital de la Mujer en Morelia. 
 
Reactiva Secretaría de Salud cirugías correctivas de cataratas 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136903-reactiva-secretaria-de-salud-cirugias-correctivas-de-cataratas.html
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Vianey Cubillo Rodríguez pudo recuperar la vista de su ojo izquierdo con una cirugía 
correctiva de cataratas realizada por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través 
del Patrimonio de la Beneficencia Pública. Con ello, el Gobierno de Michoacán busca 
devolver la vista a los pacientes con cataratas que no cuentan con seguridad social. Así 
como Vianey Cubillo, otras 29 personas podrán recuperar la vista durante las Jornadas 
Correctivas de Cataratas, realizadas por oftalmólogos del Hospital General “Dr. Miguel 
Silva” de Morelia, del 18 al 19 de octubre. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Más de 2 mil menores de escuelas afectadas por los sismos serán atendidos en 
carpas: SEE 
A partir de este miércoles, más de 2 mil niñas y niños de escuelas afectadas por los sismos 
de septiembre comenzarán a tener sus clases en las carpas con las que el Fondo de 
Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) está apoyando a Michoacán, dio a conocer la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE). La secretaria de Educación, Yarabí Ávila 
González, destacó el trabajo de la dependencia a su cargo, a través de la Coordinación de 
Planeación y Evaluación Educativa, así como de la Dirección General de Unidades 
Regionales, para garantizar la educación de los niños. 
 
Egresadas normalistas exigen lugares en nivel preescolar 
Egresadas normalistas de las generaciones 2021 y 2022 señalaron que hay falta de 
docentes en el nivel preescolar, por lo que exigen una fecha para la asignación de claves y 
vacancia real. En rueda de prensa refutaron a la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) en el sentido de que el 3 de septiembre fueron ofertados 228 espacios, pues las 
egresadas argumentan que solo hubo 129 y que son 535 maestras las que están a la espera 
de un espacio. Explicaron que hay 15 escuelas de preescolar cerradas porque no tienen un 
solo docente en los municipios de Contepec, Carácuaro y en la zona de la Costa. 
 
Trabajadores del Cecytem toman oficinas del SAT 
Las oficinas del SAT están bloqueadas por miembros del Sindicato Único de Trabajadores 
del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Sutcecytem) 
debido a que protestan por la falta de pago en promociones y prestaciones, situación por la 
que responsabilizan al estado y la federación. Silviano Rentería Patiño, secretario general 
del Sutcecytem, expuso que el problema es la ausencia del recurso que permitiría la 
recategorización de profesores y empleados. Además, señaló que a causa de esta 
situación, a nivel nacional la confederación de los Cecytes determinó tomar las 
instalaciones del SAT en 28 estados. 
 
Evangélicos rechazan nuevo modelo educativo y piden frenar “ideologización de la 
educación” 
Ante la propuesta de establecer un nuevo modelo educativo como la Nueva Escuela 
Mexicana, representantes de iglesias evangélicas proponen establecer una nueva alianza 
de padres de familia para frenar lo que llamaron la “ideologización de la educación” y 
defender el derecho de los padres de familia sobre la crianza de los hijos. Lo anterior fue 
dado a conocer por el Consejo Cristiano Evangélico de Michoacán al presentar el Foro por 
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la Vida y la Familia ‘Los Padres y la Nueva Escuela Mexicana’, que se realizará el próximo 
sábado, de las 8:30 a las 14:30 horas, en el Teatro Morelos. 
 
Con avance a la fase nacional, alumnos del Tec de Morelia se destacan en el 
Innovatec 2022 
Un total de 6 equipos con 5 proyectos y un equipo de Hackatec del Instituto Tecnológico de 
Morelia (ITM), llegarán a la fase nacional de Innovatec 2022 a finales de este mes, luego 
de que obtuvieron 4 primeros lugares y 2 segundos lugares en la fase regional. El evento 
de la Región 4 de esta Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Investigación e 
Innovación, a la que pertenece el ITM, se realizó en León, Guanajuato; en dicho lugar se 
presentaron un total de 646 proyectos de un total de 3 mil 223 proyectos expuestos en las 
8 regiones en las que se divide el país. 
 
Convoca el SNTE a que maestros hablen de sus experiencias durante la pandemia 
En medio de la pandemia de COVID-19 los docentes michoacanos lograron sostener el 
trabajo educativo con creatividad y compromiso con sus estudiantes, sin embargo, el 
distanciamiento social tuvo efectos como el rezago en los aprendizajes y ahora, en medio 
de la nueva normalidad, los profesores implementan estrategias para la recuperación, 
expuso Daniel Ambriz Mendoza, integrante de la comisión Ejecutiva de la Sección 18 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Ayer, en la sede del Sindicato, 
el secretario de Orientación Ideológica y Formación Sindical, en compañía de los 
integrantes de la Comisión Educativa, dieron a conocer la convocatoria ‘Comparte tú 
experiencia todas y todos en la escuela. Buenas prácticas e innovación en la docencia’. 
 
Toma de SEE detiene pagos para albergues que atienden a 3 mil menores 
Debido a la toma que se mantiene en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE), se han detenido diversos pagos, entre ellos a albergues y casas 
escuelas, afectando a alrededor de 3 mil niñas y niños.  La imposibilidad de realizar los 
pagos se debe a que hay documentos, además de equipo que contiene bases de datos y 
que es esencial para completar el proceso de pago, al interior del edificio de la dependencia 
educativa. Los recursos son destinados a la manutención de 51 espacios ocupados por 
menores de familias de escasos recursos o/y en situación de vulnerabilidad. 
 
Con 98% de calidad educativa, recibirá nuevo rector o rectora la UMSNH 
Con un 98 por ciento de calidad educativa recibirá el nuevo rector o rectora, las riendas de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), toda vez que durante 
el rectorado de Raúl Cárdenas Navarro, se logró acreditar ese porcentaje de programas 
educativos de licenciatura. Pese a que al inicio de la gestión como rector de Cárdenas 
Navarro, por “descuidos” u “omisiones” los programas educativos tuvieron un ligero 
retroceso al pasar del 95.69 de acreditación de calidad educativa que dejó Medardo Serna 
González, a un 92 por ciento, ya en la agonía de su rectorado, se logró avanzar en la 
materia. 
 
STUMICH supera en agremiados al SUEUM: nueva lideresa buscará titularidad del 
contrato colectivo de trabajo 
Tras quedar electa y tomar posesión al frente del Sindicato de Trabajadores de la 
Universidad Michoacana (STUMICH) por los próximos cuatro años, Martha Gutiérrez 
Hernández, triunfadora en la interna por la planilla naranja, se ha comprometido a tener la 

https://www.umich.mx/
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titularidad del contrato colectivo de los empleados nicolaitas que aún está en manos del 
sindicato opuesto el SUEUM. Durante su toma de protesta así lo dejó en claro frente a sus 
hoy representados en que fue tomada protesta junto a los miembros de la directiva sindical, 
acto en donde externó que buscará en todo momento la unidad del gremio que ella preside 
y evitará en lo posible incurrir en los errores cometidos por la anterior dirigencia sindical.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Más de siete de cada 10 morelianos siguen sintiendo inseguros en la ciudad 
Morelia, Uruapan y Lázaro Cárdenas registraron una ligera disminución en la percepción 
de inseguridad durante el último trimestre, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI). Sin embargo, Morelia y Uruapan mantienen niveles por arriba del 70 
y 80 por ciento, lo que significa que entre 7 y 8 personas de cada 10, mantiene la sensación 
de inseguridad. Con base en los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) que se levantó del 29 de agosto al 15 de septiembre y que corresponde al 
tercer semestre del 2022, Morelia disminuyo más de 10 puntos la percepción de 
inseguridad. 
 
Acusa regidora desplazada de Penjamillo revictimización 
Revictimización por autoridades estatales y dirigentes partidistas, fue acusada por una de 
las cuatro regidoras de Penjamillo, quienes junto con la síndico tuvieron que huir del 
municipio luego de violencia y amenazas en su contra de la que responsabilizan a la 
alcaldesa Xóchitl Kareli Del Río Carranza. Las cinco funcionarias desplazadas, han 
solicitado omitir sus nombres de las notas periodísticas, buscando aminorar el riesgo al que 
se encuentran expuestas debido a la falta de protección luego de casi un mes de haber 
abandonado Penjamillo. 

 

 

https://www.penjamillo.gob.mx/

